

Elecciones en Francia:

# Extrema derecha gana primera vuelta legislativa y Macron llama a una coalición

Marine Le Pen y Jordan Bardella pidieron el apoyo para la votación definitiva del próximo domingo.

GASPAR RAMÍREZ

La extrema derecha ganó la primera vuelta de unas elecciones legislativas cruciales en Francia, en las que las fuerzas de centro del Presidente Emmanuel Macron quedaron en tercer lugar por detrás de la izquierda, según las estimaciones que muestran un escenario completamente nuevo con una cohabitación en el poder como una posibilidad cada vez más cierta. El resultado demuestra, además, que la idea del mandatario de adelantar los comicios no rindió como él esperaba.

El partido de derecha dura Agrupación Nacional (RN), de Marine Le Pen, y sus aliados lograron más del 34% de votos, pero deberán esperar a la segunda vuelta del 7 de julio para saber si alcanzan la mayoría absoluta en la Asamblea Nacional (Cámara Baja).

"Necesitamos una mayoría absoluta", dijo Le Pen ante unos enfervorecidos seguidores en su feudo electoral de Henin-Beaumont (norte), a quienes solicitó el voto el próximo domingo para lograr esa mayoría absoluta y que Macron no tenga otro remedio que nombrar a Jordan Bardella, su delfín político, como el próximo primer ministro.

La victoria del RN es "inapetable", los franceses "han emitido un veredicto rotundo", dijo desde París Bardella, y pidió una movilización para lograr la mayoría absoluta en la segunda vuelta.

Si el próximo domingo RN repite el resultado de ayer, y Bardella se convierte en primer ministro, se dará el escenario en que el Presidente es de una tendencia política diferente a su premier, lo que implica prioridades y agendas distintas.

"Si hay mayoría absoluta para RN, ¿qué hará Jordán Bardella como primer ministro? Probablemente pospondrá parte de su programa con diversos pretextos. Pero tendrá que satisfacer a sus votantes y militantes. Quizás, por ejemplo, reduciendo los



"NO HAY NADA MÁS NORMAL que la alternancia política. Para ello necesitamos una mayoría absoluta", pidió ayer Marine Le Pen ante sus simpatizantes.



EL PRESIDENTE MACRON llamó, mediante un comunicado, a formar de manera rápida "una amplia unión claramente democrática y republicana para la segunda vuelta".

derechos de los franceses con doble nacionalidad, siguiendo el ejemplo de las leyes antijudías del régimen de Vichy en 1940", dice Paul Bacot, profesor emérito de Ciencia Política del Sciences Po de Lyon.

El académico agrega que "para muchos de los planes de la RN habrá medios legales de contrarrestarlos, tanto a nivel nacional como europeo, pero será una batalla cuesta arriba para el Presidente".

Para la derecha dura francesa, que ya había ganado las dos últimas elecciones europeas pero jamás unas legislativas, se abre ahora la posibilidad de llegar al gobierno con el mayor grupo parlamentario, mientras que en la Cámara saliente tenían solo 89 escaños.

La alianza de Macron lograría entre un 20,5% y un 21,5%, por detrás de la coalición de izquierdas Nuevo Frente Popular (NFP), que obtendría entre un

28,5% y un 29,1% de votos, según las estimaciones de los institutos de sondeos Ifop e Ipsos.

## Llamado a la unidad

La victoria del RN generó un inmediato llamado de Macron para formar de manera rápida "una amplia unión claramente democrática y republicana para la segunda vuelta".

Las palabras de Macron se interpretaron como una consigna

## Proyección de las bancas de la próxima Asamblea Nacional



Fuente: AFP

EL MERCURIO

para que los candidatos que se hayan clasificado en tercera posición en las diferentes circunscripciones se retiren y pidan el voto para evitar el triunfo de los de la derecha populista.

El primer ministro, Gabriel Attal, reiteró el mensaje de Macron de que ahora de lo que se trata es de "impedir a RN que tenga una mayoría absoluta" con "su proyecto funesto". "La lección de esta noche es que la extrema derecha está a las puertas del poder", dijo en una declaración desde la sede del Gobierno, antes de subrayar: "Si queremos estar a la altura del destino francés, hay que evitar que ocurra lo peor".

En la misma línea se manifestó el líder de la formación izquierdista La Francia Insuñisa (LFI), Jean Luc Mélenchon, uno de los miembros del Nuevo Frente Popular y el dirigente izquierdista más crítico con Macron.

"En todas las circunstancias nuestra consigna es clara: ni un voto de más para el RN, ni un escaño de más para el RN", afirmó Mélenchon, quien anunció que su formación retirará a candidatos en la segunda vuelta si eso ayuda a que no salga elegido un candidato de la extrema derecha.

"Los candidatos de izquierdas que queden en tercer lugar se re-

tirarán (...). Pero para los demás candidatos, de derecha y centro, que quedaron en segundo lugar, no hay nada seguro. La posición de Attal es clara: los candidatos de RN deben ser derrotados. La posición de Macron es un poco menos clara. Y varios dirigentes de la mayoría saliente no quieren favorecer la elección de ciertos candidatos de izquierda, a los que consideran "extremistas", dice Paul Bacot.

**“Nada está ganado de antemano. La segunda vuelta será determinante para evitar que el país no caiga en las manos de la Nupes (coalición de izquierdas ahora llamada Nuevo Frente Popular), que es de extrema izquierda y tiene tendencias violentas”.**

MARINE LE PEN  
 LÍDER DE AGRUPACIÓN NACIONAL (RN).

El politólogo agrega que "es imposible saber si, tras la segunda vuelta del próximo domingo, la extrema derecha volverá o no al poder en Francia, 80 años después de que fuera expulsada por la liberación del país de la ocupación nazi".

Lo que parece más claro es que el adelanto de comicios que ordenó Macron luego de las elecciones europeas no consiguió el objetivo de frenar a la derecha dura.

La disolución "es uno de los gestos más inconscientes de la historia de la Quinta República (fundada en 1958), basado en las proyecciones más absurdas", dijo a France Presse el politólogo de la Escuela Politécnica, Vincent Martigny. Mientras que Adelaide Zulfikarpasic, directora general del instituto de sondeos BVA, consideró el adelanto como una "apuesta perdida".